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第４号様式（第８条関係） 

 

議 事 録 

会議名 令和４年度第２回さむかわ男女共同参画プラン推進協議会 

開催日時 令和４年１２月２２日（木）午後３時００分～４時００分 

開催場所 東分庁舎第１会議室 

出席者名、欠

席者名及び

傍聴者数 

＜推進協議会＞ 

出席委員：八ツ橋会長、橋本副会長、小林委員、吉野委員、枝光委

員、山下委員、宮良委員 

欠席委員：大森委員、髙梨委員、和田委員、菅野委員 

＜事務局＞徳江町民窓口課長、三留町民窓口課副主幹 

＜傍聴者＞０名 

議 題 

１ 「第５次さむかわ男女共同参画プラン」令和３年度事業実績の評価

のまとめについて 

２ その他 

決定事項 ○今回の会議録承認委員に山下委員、宮良委員を指名 

公開又は非

公開の別 
 公 開 

非公開の場合その

理由（一部非公開

の場合を含む） 

 

 

議事の経過 

１ 開会 

   町民窓口課長 

 

２ あいさつ 

   町民窓口課長 

 

３ 議事録承認委員の指名 

   承認委員は、会長を除いて委員の名簿順に輪番で務めることに決 

  定する。 

   承認委員は山下委員、宮良委員が務めることに決定 

４ 議題 

（１）「第５次さむかわ男女共同参画プラン」令和３年度事業実績評価

のまとめについて 

事務局 推進協議会の設置要綱第 6条のとおり、これ以降の会議の進行 

は、議長である八ツ橋会長にお願いします。 

八ツ橋会長 次第の４、議題（１）「第５次さむかわ男女共同参画プラ

ン」令和３年度事業実績評価のまとめについて、事務局より説明

をお願いいたします。 

事務局 議題１、「第５次さむかわ男女共同参画プラン」令和３年度事

業実施評価（案）について、ご説明させていただきます。 

    委員の皆様には、お忙しい中、令和３年度事業につきまして個

別意見用紙をご提出いただきましてありがとうございました。 

資料１をご覧ください。いただきました数多くの事業に対する

ご意見等、基本目標の総評につきましては、各目標の最後のペー

ジの推進協議会評価（個別）欄に転記させていただいておりま
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す。いただいたご意見から共通した部分を取りまとめ、総評の事

務局案を作成しております。あくまでもたたき台として作成しま

した事務局案ですので、本日、ご意見をいただきながら、基本目

標ごとに総評のまとめをお願いいたします。 

 また、今回の会議でまとめ上げたものは、後日、公表すること

になっております。ご自分以外の方のご意見等も見ていただくこ

とで、様々な視点から協議いただき、評価をまとめ上げていただ

ければと思いますので、よろしくお願いいたします。 

  また、各事業ごとに担当課が評価したものはそのまま載せ、基

本目標ごとの総評は最後にまとめる形をとっております。今年度

も昨年度の形式を基にまとめていくということでよろしいかどう

かをまずご検討いただきたいので、よろしくお願いいたします。 

八ツ橋会長 それでは、委員の皆様から提出された個人別記入用紙の意

見を、事務局が各事業別に、基本目標ごとに整理してまとめた事

務局案は、各基本目標の終わりのところに提示されていますの

で、これに手を加えていくということで進めていきたいと思いま

すが、その方向でよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

八ツ橋会長 それでは、基本目標ごとに順番に見ていきたいと思いま

す。 

 基本目標１の評価欄、８ページをご覧ください。進め方として

は、まず、委員の皆様から出されたご意見の記録欄に記載漏れが

ないか、各自ご確認をお願いしたいと思います。今、目を通して

いただいてよろしいですか。 

 目を通していただいた中で、もし質問等ありましたらお願いし

たいと思います。 

事務局 事務局から男女共同参画講演会について説明させていただきま 

す。 

いただいたご意見の中で、町内外の参加人数の割合がはっきり

しないという意見がございましたので、講座等に関してはアンケ

ートの中で居住地はご記入いただいていますので、そこはなるべ

く町内の割合がわかるような形で次年度以降は載せていきたいと

思ってございます。 

八ツ橋会長 町内の参加者の割合については、もう少し分かりやすく明

示するというところでよろしいですか。 

事務局 はい。 

八ツ橋会長 ありがとうございます。 

 ほかに何かご質問等、お気づきの点がありましたらお願いしま

す。 

 宮良委員、お願いします。 

宮良委員 中身の具体なお話ではなくて大変申し訳ないのですが、確認

として、この評価というところに各委員からのご意見ということ

だと思いますが、それぞれの意見が要望のように捉えられるのか

なと思います。例えば「上げるべきである」とか「いただきた

い」「そうしていただきたい」とか「必要がある」というような

要望に近いようなニュアンスを受けますが、これは、今年度、こ

の評価をもって、評価をされたということで終わるのか、それと
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も次年度に向けてそこの要望が生かされていくのか、どのような

扱いになるのかなと思いました。 

八ツ橋会長 では、ただいまの意見につきまして、事務局よりお願いし

ます。 

事務局 委員の皆様からのご意見でありますので、いわゆる要望のよう

な形、注意していただきたいというようなお話になりますけど

も、この辺りを踏まえて、次年度以降の事業につなげていくとい

うのが本来の姿です。 

ただ、実を言うと、大変申し訳ありませんが、今年、会議実施

の時期がずれてしまって、本来であれば、第２回目の事業が次年

度の予算に生かされるように、本来、もう少し前の時期で実施し

ていなければいけません。それを踏まえて次年度というのが本来

のスタイルなので、今、宮良委員がおっしゃっていたとおり、皆

様の意見を踏まえて各担当でどうするというところを、本来、考

えて予算立てや、事業を考えるというところが本来の姿になりま

す。 

今年は大変申し訳ありません、コロナの関係でずれてしまった

ので、それがなかなか難しいかなと思います。 

ただ、これは、当然、担当のほうにフィードバックをして、担

当のほうでもこういうご意見が出ている、こういった総評が出て

いるというところを伝えてまいります。連絡会がございますの

で、そちらのほうにフィードバックしてまいりたいと考えており

ます。 

宮良委員 ありがとうございました。 

事務局 今の宮良委員のお話からすると、この総評のところでは表現を

調整したほうがいいでしょうか。今の「いただきたい」という、

「変更いただきたい」というところ。 

宮良委員 そうではなくて、それが次年度に例えばフィードバックをし

て、反映していけば、それはそれで生かされた評価ということに

なると思いますが、評価されるだけというような捉え方になって

しまうと、事業の改善はしていかないのではないかというような

印象です。 

事務局 わかりました。 

そうですね、本来的には、皆様からいただいた貴重なご意見とい

う形で、当然、生かすべきお話なので、尊重したいと考えてござ

います。宮良委員からいただいたご意見は各担当課のほうにはお

伝えしたいと考えてございます。 

八ツ橋会長 この件について、ほかの皆様から何かありますか。 

 山下委員、おねがいします。 

山下委員 どのような形にするのかはお任せすることとして、先ほど宮

良委員がおっしゃったとおりに、この意見がどのように反映された

のかというのが見えるほうが、例えばＰＤＣＡのサイクルにつなが

っていくかと思われますので、次年度の計画のところに、ここが反

映されましたよということが一目見て分かるような工夫を少しして

いただけると、私たちも進捗状況について把握しやすいのかなとい

うふうに思いました。 

八ツ橋会長 ありがとうございます。 
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  ほか、いかがでしょうか。 

 では、フィードバックは必ずされるということですので、文末表

現も含めて、生かされ方が少し分かるような工夫をご検討いただけ

ればと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 基本目標１について、何かほかにお気づきの点、ご質問等ありま

したらお願いします。 

 では、基本目標１についてはよろしいでしょうか。 

 では、続きまして、次に１５ページ、基本目標２の推進協議会評

価ですけれども、事務局案を基にまた検討していきたいと思いま

す。目を通していただいてよろしいですか。 

 もし、今読んでいただいている１５ページのところで何かご質

問、ご意見等ありましたらお願いいたします。 

いかがでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

 では、基本目標２につきましてはよろしいですか。 

 では、続きまして、２４ページ、基本目標３、推進評議会評価で

すが、事務局案を基に検討していきたいと思います。 

 では、こちらについても、また目通していただいて、ご質問等あ

りましたらお願いいたします。 

 では、今、見ていただいていた２４ページ、２５ページの辺りで

何かありますでしょうか。 

事務局 事業の件で補足してよろしいでしょうか。 

八ツ橋会長 お願いします。 

事務局 保育の受入れが１２０％という数値目標のお話が幾つか出てお

ります。前回の会議の中でも、子育て支援課長のほうがお話をし

ておりましたけれども、いわゆる最大で受けられる割合は、通常

であれば１００％ですけれども、当然、必要な１人当たりの平米

数であるとか、そういうものも満たした上での受け入れる最大値

が１２０％というお話でございます。 

 確かにこれは１２０％で、評価が１０６％でＢというようなお

話だったかと思います。ここについては、当然、子育て支援課の

ほうとしても指標の設定については見直しをしていきたいとお話

をしてございます。確かに１００％以上受けているのに評価Ｂな

のはどうしてなのかというご意見をいただいたので、ここについ

ては子育て支援課のほうも承知しているお話でございますし、こ

のプランでいきますと、令和６年度に次に向けての見直しという

のが予定をしているところでございますので、そこまでは、大変

申し訳ございません、この指標をそのまま動かすわけにはいか

ず、ほかの計画、例えば総合計画との連携もございますのでご了

承いただきますようお願いいたします。 

ただ、確かにおっしゃっていただいているように、１００％以

上受けて入れているというのであれば、評価としてはもちろんＡ

でもいいのかなと思います。 

 それから、評価の基準です。評価の仕方の見直しというのは、

こちらのほうでも検討させていただきたいと思います。１００％

ではないとＡにならないというお話だとなかなか厳しいという意
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識は当然ありますので、こちらのほうとしても評価の仕方につい

て見直しをしたいと考えてございます。 

八ツ橋会長 ありがとうございます。 

 今の件について何かありますか。 

 細かいところは説明が必要な部分もあろうかとは思いますが、

見たときに説明がなくてもある程度のところが分かるような指標

や評価の仕方というところは必要かと思われますので、今後に向

けてまた見直しをしていただければと思います。よろしくお願い

いたします。 

 ほかはいかがでしょうか。 

 では、ないようでしたら次に進みたいと思います。２９ページ

をご覧ください。２９ページの基本目標４、推進協議会評価です

けれども、事務局案を基にまた検討していきたいと思いますの

で、内容のご確認をお願いいたします。 

 では、基本目標４につきまして、何かご質問、ご意見等ありま

したらお願いいたします。いかがでしょうか。何かありました

ら。よろしいでしょうか。 

 では、短い時間で進めてしまいましたが、１から４まで通しま

して何かご意見等ありますでしょうか。 

よろしいですか。 

 それでは、基本目標１から４の評価のまとめについての審議を

ここで終わらせていただきます。 

 今後は、公表まで手続的にはどのように進めていくことになり

ますでしょうか。事務局のほうからお願いいたします。 

事務局 皆様、貴重なご意見ありがとうございました。この後は、本日

いただきましたご意見を事務局でまとめ、精査し総評案を作成い

たします。作成できましたものを委員の皆様に送付して、確認し

ていただきまして、公表したいと考えております。よろしくお願

いいたします。 

八ツ橋会長 では、ただいま事務局から説明がございましたけれども、

委員の皆様、それでよろしいでしょうか。 

 また、最終的な確認段階で細かい文章表現などの部分は私ども

のほうにお任せいただけたらと思いますが、それもよろしいでし

ょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

 では、そのようにさせていただきます。 

 それでは、ご確認いただきまたので、事務局は案の作成のほう

を進めていただきますようよろしくお願いいたします。 

 議題につきましては、これで終了となります。 

 引き続き、５、その他に移ります。委員の皆様から何かござい

ますか。 

よろしいですか。 

 ないようでしたら、事務局からは何かありますか。お願いいた

します。 

事務局 はい。 

教育委員会のほうで新たに教育委員になられました大森委員で

すが本日欠席をされております。これは誠に申し訳ございませ
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ん。実を言うと、同じ日、同じ時間に別の会議室にいらっしゃっ

て、私ども役場の中のマネジメントの中の話として、まずお詫び

申し上げます。 

 その件がございましたので、先日、２０日に大森委員に事前に

お話をさせていただいて、この会議の概要と、それから第１回目

の会議の内容などもお伝えをさせていただいております。 

その中で大森委員からお話が出たのが、本当にこの計画でこう

いうような内容をやられているのは大変すばらしいことだと思い

ますというお話をいただきました。確かに何点か、やはり委員の

皆様がお考えいただいているような、目標値の設定の仕方、評価

の仕方などは、ご意見があるのならばそこはご検討いただいたほ

うがいいかもしれませんというお話をいただきました。 

 先日、その他の中で私どものほうでお話をさせていただいた、

地域との取組という部分のところもお話をさせていただいて、大

森委員がおっしゃったのは、このプランの委員の皆さんの評価等

をまとめているだけではなかなか男女共同参画を進めていくのは

なかなか難しい部分もありますよねというお話もいただいて、地

域と一緒にやれるような何か、こちら側からアピールするような

場が必要じゃないでしょうかというようなお話もいただきまし

た。イベントを企画するというお話になるとなかなか難しいとこ

ろもあるので、例えば町で行っているほかのイベントなどとコラ

ボレーションしたり、産業まつりなどは町の方が来られる場があ

るというお話もいただきましたし、例えばこの協議会の皆様と、

ほかの団体の方と一緒にやってもどうでしょうかというようなお

話もいただきました。大森委員はＰＴＡの関係を長くやっていら

っしゃるので、例えばＰＴＡの方々とコラボレーションするな

ど、何かそんなことを考えてもいいのではないかとのお話もいた

だいたところでございます。大森委員も民間にお勤めで、会社の

経営もされている方なので、やはりそういうところの視点という

ところで、貴重なご意見としていただくことが何点かございまし

た。 

 今後に向けて、私どもも何か、今、いただいているこのプラン

の考え方、評価をフィードバックをして次に見える化というよう

なところも考えてございまして、先日、私ども、町長ともお話し

する中で、男女共同参画の進捗具合はどうだと問われて、プラン

に基づいて講演会に参加していただいて、各課含めさまざまな形

で取組については進めているところもございますが、なかなかそ

の浸透度というところになると難しいという話しをいたしまし

て、地域と何か連携した取組ができないか、改めてもう一度検討

するようにという、町長からも話しがございましたので、次年度

に向けて、また皆様とお話をさせていただきたいと思いますの

で、次回の会議の場が次の事業計画のご説明の場になろうかと思

います。また、そのときに皆様と一緒にお話をさせていただい

て、いろいろなご意見をいただき、何か方法がないのかというと

ころを検討させていただきたいと思いますので、よろしくお願い

いたします。 

八ツ橋会長 ありがとうございました。 
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事務局 本日はご審議いただきましてありがとうございました。なお、

令和３年度事業の評価につきましては、本日いただきましたご意

見をまとめさせていただきますので、ご確認をよろしくお願いい

たします。 

 また、次回会議は３月に開催予定となっております。内容は令

和５年度事業計画についてご審議いただく予定です。 

 事務局からは以上です。 

八ツ橋会長 ありがとうございます。 

 それでは、これで本日の日程は終了となります。進行のほうを

事務局のほうにお返しいたします。ありがとうございました。 

事務局 ありがとうございました。 

 八ツ橋会長、進行、お疲れさまでございました。皆様もいろい

ろなご検討をいただきましてありがとうございます。本日、お忙

しい中、お集まりをいただきまして、貴重なご意見をいただき、

感謝申し上げます。 

 また３月に会議はございますが、現委員の皆様は、この３月末

までが一つの任期となりますので、ぜひ引き続きよろしくお願い

したいと思います。 

 では、最後に閉会のお言葉を橋本副会長、お願いいたします。 

橋本副会長 皆さん、お疲れさまでございました。長時間にわたりご審

議いただき、ありがとうございます。今後の寒川町の男女共同参

画プランの推進に、より一層のご協力をお願いいたします。 

 それでは、閉会とさせていただきます。ありがとうございまし

た。 

 

 
〇資料１ 第５次さむかわ男女共同参画プラン令和３年度事業実績

評価報告書（案） 

議事録承認委員及び

議事録確定年月日 

   

・山下委員   ・宮良委員 

 

（令和５年１月３１日確定） 

 


